

Le 1^{er} décembre 2025



« *J'étais un étranger et vous m'avez accueilli* »
Mt 25,35



Mgr Grégoire Cador et son conseil, les prêtres ouvriers, les prêtres et diacres du doyenné de Cherbourg-Hague, les prêtres et diacres du diocèse, ses frères et sœurs, neveux et nièces, sa famille, ses camarades et amis, vous font part du passage vers Dieu de

Paul Gaillard, prêtre-ouvrier
survenu le 29 novembre 2025 à l'âge de 87 ans

Paul est né en mars 1938 à Saint-Brice-de-Landelles dans une famille paysanne de 9 enfants. Il arrive au Collège Notre Dame d'Avranches en septembre 1950. En 1957, il entre au séminaire de Coutances pour les 2 années de philosophie. De 1959 à la fin 1961, Paul accomplit son service militaire, dont 18 mois en Algérie qui le marqueront à tout jamais. Plus tard, Paul s'inspirera beaucoup de la pensée de Pierre Claverie, évêque d'Oran, assassiné en 1996.

En 1964, il est ordonné prêtre et nommé à la paroisse d'Octeville, en quartier populaire, où il crée avec des jeunes des équipes JOC/F. Pendant 2 étés (67 et 68), il travaille sur le chantier de la ZUP en construction. En 1971, il est nommé aumônier fédéral JOC, et commence un travail à temps partiel à la criée de Cherbourg.

En 1974, il fait l'année de formation du Prado à Lyon. L'année suivante, il reprend le travail à la criée, à temps plein, et, en même temps, il est au service de la jeunesse de la mer. Il adhère à la CGT et est élu délégué du personnel et délégué syndical. En 1983, il est appelé comme secrétaire général de la Mission de la mer et obtient un congé de 3 ans.

En 1986, il reprend le travail à la criée jusqu'en 1998, date de sa retraite. Il quitte son travail, mais sans quitter le monde des pêcheurs et de la mer. De 1998 à 2002, il sera conseiller CGT du salarié, pour assister les salariés dont le licenciement est prévu par l'employeur.

En 2006, il participe activement à la Fondation d'Itinérance et consacrera jusqu'à la fin de sa vie tout son temps disponible - et même au-delà - à l'accueil inconditionnel et à la défense juridique des personnes et familles « venues d'ailleurs », sans-papiers, sans domicile et demandeurs d'asile.

Mgr Cador recommande le père Paul aux prières de ses frères, prêtres et diacres, et de tous les fidèles du diocèse. Ils vous invitent à vous unir à l'Eucharistie qui sera célébrée :

**Le jeudi 4 décembre 2025 à 10h
en l'église saint Pierre-saint Paul d'Octeville à Cherbourg en Cotentin
L'inhumation aura lieu au cimetière de Saint-Brice-de-Landelles**

*Paul repose à la maison funéraire des Aiguillons,
62 rue du Maréchal Leclerc 50100 Cherbourg-en-Cotentin.*